

Consejo de Monumentos lamenta la pérdida de un inmueble con historia

TEMUCO. La “Casa Menzel”, que se quemó el sábado en el centro de la ciudad, era un “testimonio” de la arquitectura de comienzos del Siglo 20.

Eduardo Henríquez O.
cronica@australtemuco.cl

Un inmueble con historia se perdió en una de las esquinas más céntricas de Temuco el sábado recién pasado. A una cuadra de la Plaza Aníbal Pinto, en la esquina de Claro Solar con Vicuña Mackenna, el fuego destruyó la “Casa Menzel”, una vivienda de 1904 que era empleada con fines comerciales y que quedó reducida a escombros.

La noticia caló hondo en la comunidad y fue recibida con tristeza por el equipo del Consejo de Monumentos Nacionales que, a través del encargado regional de la institución, Cristian Rodríguez, lamentó lo sucedido porque la ciudad vuelve a perder una edificación con historia; y en particular, uno de los pocos testimonios que van quedando del Temuco de comienzos del Siglo 20.

“Este era un inmueble bastante significativo. Era un testimonio de la arquitectura casi fundacional de Temuco, una vez que se empieza a consolidar a fines del Siglo XIX y comienzos del XX, lo era por su condición de estructura en la mediería en el primer piso, que estaba habilitada para local comercial y vivienda en el segundo, con una estructura en madera y restos de latón cincado, que estaba también en gran parte de sus ventanas y vanos que dan origen a las puertas, en



ARCHIVO / LIBRO: HISTORIA DE LA COLONIZACIÓN ALEMANA EN LA FRONTERA

EN 1904 LA CASA MENZEL FUE DESTRUIDA POR UN INCENDIO. POSTERIOR A ESA FECHA ASÍ LUCÍA COMO FÁBRICA DE CECINAS MENZEL & HAUSER.

“Este era un inmueble bastante significativo. Era un testimonio de la arquitectura casi fundacional de Temuco, una vez que se empieza a consolidar (...)”.

Cristian Rodríguez,
encargado regional del Consejo
de Monumentos.

arco rebajado y, obviamente, que por su condición cercana a la Plaza de Armas es un testimonio de ese tipo de arquitectura en el periodo de auge de la

ciudad”, detalla Rodríguez.

Con todas esas características y ubicación, el encargado del Consejo de Monumentos en la Región no puede más que decir que “es lamentable que se haya perdido esta casa a través de un siniestro. Porque - recala - era uno de los pocos testimonios que estaba tan cerca al centro y que representa también esa expresión. Sumado también a la utilización del ochavo, ese corte en la esquina como para el acceso a locales comerciales (similar al que presenta el Hotel Continental, a una cuadra de distancia).

ALCALDE

Casi 24 horas más tarde de ocurrido el incendio que destruyó tres locales comerciales y dejó daños en una cuarta dependencia, el alcalde de Temuco, Roberto Neira, se refirió a lo ocurrido y a las gestiones que ha iniciado el municipio para ir en ayuda de los trabajadores afectados.

“Lamentamos el incendio que el fin de semana afectó a un local de sushi, un negocio de artículos de importación y a una cafetería. Como municipio colaboramos en la emergencia con camiones aljibe, con 45 mil

litros de agua en apoyo a al trabajo de Bomberos; con bateas para la limpieza y con apoyo de Seguridad Pública para resguardar en la noche los locales siniestrados”, relató el edil.

La autoridad comunal afirmó que, conscientes del daño causado también a personas, la administración municipal tomó contacto con el director Sercotec y el administrador regional para buscar opciones de apoyo para los empresarios que lo perdieron todo. “El lunes (hoy) enviaremos la información detallada que nos han solicitado”, acotó. CG